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ÏÀÍÄÅÌÈß ÁËÀÃÎÓÑÒÐÎÉÑÒÂÓ ÍÅ ÏÎÌÅÕÀ: 

Â ÈÐÁÈÒÅ ÏÐÎÄÎËÆÀÞÒÑß 
ÌÀÑØÒÀÁÍÛÅ ÏÐÅÎÁÐÀÇÎÂÀÍÈß
В следующем году Ирбит готовится отметить 

390-летие. Причем без генеральной репети-
ции, которой должна была стать Ирбитская 
ярмарка-2020. Из-за действующих в Сверд-
ловской области ограничений впервые за 18 
лет она отменена. В последнее время меро-
приятие стало как важным экономическим и 
туристическим событием для всего региона, 
так и поводом для подведения предвари-
тельных итогов развития города. Но даже без 
ярмарки в этом году множество позитивных 
изменений в Ирбите очевидно и жителям, и 
гостям. Вместе с главой муниципалитета Ни-
колаем Юдиным корреспонденты «МК-Урал» 
отправились посмотреть на преображение 
городского пространства.

26 августа Николай 
Юдин в Екатеринбурге об-
судит с губернатором вы-
полнение поставленных 
на 2020 год задач и планы 
на 2021 год. В первой по-

ловине сентября Евгений 
Куйвашев в рамках рабо-
чей поездки посетит Ир-
бит и лично проверит ход 
работ. 

Ирбитская ярмарка 
находится в числе таких 
узнаваемых брендов, как 
Ирбитский молочный за-
вод и мотоцикл «Урал». 
История мероприятия на-
считывает более 300 лет. 

В 2002 году ярмарка про-
шла впервые после более 
чем 70-летнего перерыва. 
За 18 лет она превратилась 
из события чисто эконо-
мической направленности 

в комплекс мероприятий, 
привлекающих в город ту-
ристов.

Рост туристической 
популярности Ирбита вы-
вел на общероссийский 
уровень проблему не-
удовлетворительного со-
стояния многочисленных 
памятников архитектуры 
и простых жилых домов, 
построенных в уникаль-

ном стиле. Ранее «МК-
Урал» неоднократно рас-
сказывал о планомерной 
работе по восстановле-

нию исторического обли-
ка города, которую власти 
Ирбита по поручению 
губернатора Евгения Куй-
вашева и при финансовой 
поддержке из областно-
го бюджета проводят на 
протяжении последних 
лет. Параллельно в Ирби-
те идет масштабное бла-
гоустройство обществен-
ных пространств. Именно 

Ирбитская ярмарка в 2019 
году стала своеобразным 
отчетным мероприяти-
ем, давшим возможность 
продемонстрировать го-
стям города, включая гу-
бернатора и членов об-
ластного правительства, 
результаты проделанной 
работы.

Так планировалось и 
в 2020 году, но пандемия 
внесла свои коррективы, 
и ярмарку, увы, пришлось 
отменить. Но работы по 
восстановлению истори-
ческого облика, благо-
устройству общественных 
территорий и решению 
других значимых вопро-
сов города никто не оста-
навливал.

«Отмена Ирбитской 
ярмарки-2020 наклады-
вает на нас двойную от-
ветственность при про-
ведении мероприятия в 
2021 году, – говорит глава 
Ирбита Николай Юдин. 
– В следующем году наш 
город отмечает 390-летие, 
значит, провести ярмар-
ку надо будет на самом 
высоком уровне. Вся на-
чатая ранее работа будет 
продолжена, и уверен, что 
город достойно встретит 
юбилей».

Мы попросили Нико-
лая Юдина показать, как 
идет реализация самых 
значимых проектов, и гла-
ва города согласился.

Окончание на стр. 2

НОВОСТИ

Дополнительная поддержка
26 августа глава Ирбита Николай Юдин встре-

тился с губернатором Свердловской области Ев-
гением Куйвашевым. Основной темой разговора 
стало выполнение поручений, данных главой ре-
гиона в прошлом году по итогам рабочего визита в 
муниципальное образование. 

По словам Николая Юдина, по всем обозначен-
ным направлениям работа завершена или ведет-
ся. Так, в Ирбите завершен капитальный ремонт 
сразу нескольких объектов культурного наследия. 
Это дома на улицах Володарского, Ленина, Карла 
Либкнехта. В первом полугодии 2020 года прове-
ден ремонт кровли главного торгового павильона 
Ирбитской ярмарки – Пассажа – и разработана 
концепция развития этого исторического здания. 
Кроме того, начата реконструкция зданий на ули-
цах Коммуны и Красноармейской. 

Также в муниципалитете проведена работа по 
газификации, и только в 2019 году в эксплуатацию 
были введены 12,9 километра сетей. Разработана 
проектная документация для строительства очист-
ных сооружений бытовых сточных вод, создается 
инфраструктура для обращения с твердыми ком-
мунальными отходами, продолжается реализация 
других инфраструктурных проектов. 

Евгений Куйвашев по итогам обсуждения при-
нял решение о дополнительной поддержке жи-
лищного и дорожного строительства на террито-
рии муниципального образования.

День кукурузного поля  
в Ирбитском районе 

28 августа министерство АПК и потребитель-
ского рынка Свердловской области и уральский 
научно-исследовательский институт сельского хо-
зяйства провели День кукурузного поля – семинар 
по развитию отрасли кормопроизводства с участи-
ем руководителей ведущих растениеводческих хо-
зяйств области.

Участники семинара побывали на трех полях 
СПК «Килачевский» Ирбитского района и оценили 
урожайность кормовых культур – кукурузы, рапса, 
люцерны и клевера. На полях была представлена 
современная сельскохозяйственная техника.
Пресс-служба администрации Ирбитского МО

«Стоп-контроль»
28 августа, в рамках профилактического меро-

приятия «Внимание, дети!», прошёл традицион-
ный рейд «Стоп-контроль». Сотрудники массово 
останавливали водителей и проводили проверку 
документов.

Госавтоинспекция напоминает водителям: 
управление транспортным средством в состоянии 
опьянения является одним из наигрубейших нару-
шений ПДД. Не стоит забывать пьяный водитель 
подвергает опасности жизнь других участников 
дорожного движения.

Позиция сотрудников ГИБДД остается неиз-
менной - деятельность по выявлению и удалению 
таких водителей с дорог города и района будет 
продолжаться на постоянной основе.
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Образцовые дороги
За последние годы нам не-

однократно доводилось бывать 
в Ирбите. Первое изменение, 
бросающееся в глаза, – новые 
дороги. Одна из них, на улице 
Белинского, была открыта за не-
сколько дней до нашего приезда. 
Нынешний ремонт для дороги, 
построенной 30 лет назад, – пер-
вый. Учитывая, что по данной 
магистрали двигается транзит-
ный крупногабаритный транс-
порт, несложно представить, в 
каком состоянии было дорожное 
покрытие до ремонта.

По словам Николая Юдина, 
в 2020 году на дороги выделе-
но порядка 240 млн рублей. Из 
них более половины пойдет на 
ремонт магистрали на улице 
Александра Матросова. Как и на 
улице Белинского, здесь ходит 
транзитный транспорт.

«Проект рассчитан на два 
календарных года, – рассказы-
вает Николай Юдин. – Работы 
ведет компания «БерезовскДор-
Строй», которая дает наглядный 
пример того, как надо строить 
дороги».

Вид на ремонтируемую до-
рогу действительно впечатляет. 
На всей протяженности улицы 
провели выемку грунта и засып-
ку скальной породы. Помимо 
нового покрытия здесь обновят 
систему уличного освещения и 
тротуары и установят новые све-
тофорные объекты.

Чтобы покрытие обновлен-
ных дорог как можно дольше 
оставалось ровным, админи-
страция решает вопрос со стро-
ительством объездной дороги 
для транзитного транспорта. 
Планируется, что она пройдет 
через территорию бывшего мо-
тоциклетного завода. Сейчас 
готовится проект планировки, 
решаются кадастровые вопросы 
и идут переговоры с собственни-
ками земельных участков.

Обращает на себя внимание 
и изменившийся в лучшую сто-
рону общественный транспорт. 
На улицах не видно ни одной 
старой «ГАЗели».

«Нам удалось навести в горо-
де порядок и избавиться от неле-
гальных перевозчиков, – говорит 
глава города. – Сейчас внутриго-
родские маршруты обслужива-
ют муниципальное автобусное 
предприятие и один индивиду-
альный предприниматель. Для 
МУПа мы приобрели четыре но-
вых автобуса, в течение трех лет 
полностью обновим парк».

Жилищный вопрос
Заезжаем в микрорайон Ком-

сомольский, где по поручению 
губернатора возводятся два но-
вых пятиэтажных дома на 90 и 
50 квартир на улице Жукова, а 
также небольшая газовая котель-
ная, которая обеспечит данные 
дома теплом.

В первую очередь сюда пере-
едут граждане, чьи дома призна-

ны ветхими и аварийными, за-
тем жильем обеспечат и другие 
категории нуждающихся. Стро-
ительство ведется на средства 
областного бюджета.

С советских времен в микро-
районе простаивает фундамент 
многоквартирного дома. В на-
стоящее время решается вопрос 
выставления его на продажу в 
качестве объекта незавершенно-
го строительства под снос и воз-
ведение жилья.

На улице Жукова идет стро-
ительство тротуаров: раньше 
местные жители были вынужде-
ны передвигаться по проезжей 
части. Заметна и работа в сфере 
обращения с бытовыми отхода-
ми: на улице новая контейнер-
ная площадка. Аналогичные 
обустроены и в других частях 
города, всего их около 30. Это 
результат совместных действий 
администрации, управляющих 
компаний и ЕМУП «Спецавтоба-
за». Региональный оператор уже 
передал на безвозмездной основе 
200 контейнеров, а до конца года 
планирует передать еще 100.

С заботой о будущих 
поколениях

 «В прежние годы мы зани-
мались тем, что пытались латать 
старые здания, и сделать что-то 
существенное за время каникул 
попросту не успевали, – расска-
зывает Николай Юдин. –Теперь 
с одобрения Минобразования 
Свердловской области мы при-
няли волевое решение закрыть 
на год детский сад № 19 для про-
ведения капитального ремонта, 
а детей распределить по другим 
учреждениями. После капиталь-
ного ремонта, который почти за 
70 лет ни разу не проводился, мы 
получим совершенно новый дет-
ский сад».

Аналогично планируется по-
ступить с детским садом № 2, в 
котором занимаются дети со сла-
бым зрением.

Впервые с момента строи-
тельства отремонтировали шко-
лу № 8, знаменитую в том числе 
благодаря Саду Гомера, разбито-
му на прилегающей территории 
в память о директоре школы 
Гомере Мирофорове. К началу 
нового учебного года здесь об-
новили фасад, а также отремон-
тировали помещения на первом 
этаже.

Прошел ремонт и в школе 
№ 18. Существенную помощь 
оказали депутаты Заксобрания 
Виктор Шептий и Александр 
Коркин, выделившие из фондов 
средства на обновление окон в 
спортивном зале.

Культура и спорт
Одно из реализованных по-

ручений губернатора – рекон-
струкция аллеи мотозаводцев. 
Аллея открылась в прошлом 
году, но готовый вид приобрела 
после озеленения.

Аллея упирается в Дворец 

культуры имени В.К. Костевича, 
где в прошлом году выполнили 
капитальный ремонт фасада, в 
том числе уникальной мозаики. 
В ходе капремонта смонтирова-
ли подсветку, благодаря которой 
ДК и аллея в вечернее время вы-
глядят живописно. Сейчас идут 
внутренние ремонтные работы.

«Примерно на год нам при-
дется приостановить работу 
Дворца культуры, – говорит гла-
ва города. – Проект масштаб-
ный, и совместить ремонт с 
культурной и образовательной 
деятельностью попросту невоз-
можно. Зато в ДК появится но-
вейшее сценическое оборудова-
ние стоимостью порядка 75 млн 
рублей, значит, работа учрежде-
ния выйдет на совершенно иной 
уровень».

Уже закрыт на ремонт центр 
детского творчества «Кристалл». 
Сейчас здесь идет замена зна-
менитых витражей и ремонт 
крыльца. Эти работы планирует-
ся завершить в этом году.

Знаковым событием для го-
рода должна стать и реконструк-
ция старейшего на Урале театра. 
К концу месяца должен быть 
полностью готов проект, тогда 
же будет понятна стоимость ра-
бот.

«Планируем заявляться на 
следующий год на получение 
средств через оценку расходных 
полномочий, – отмечает глава 
города. – Два сезона придется 
пропустить, но полное обновле-
ние театра того стоит».

Один из крупнейших проек-
тов последних лет – реконструк-
ция стадиона «Юность». В про-
шлом году открыли футбольное 
поле с трибунами и спортивны-
ми площадками, сейчас идет 
ремонт спорткомплекса. Пока 
работы ведутся по устройству 
отмостки, замене дверей и соз-
данию вентилируемых фасадов. 
Кроме того, завершается подго-
товка к благоустройству окружа-
ющей территории.

 «К концу года мы увидим 
фактически новый спортком-
плекс, – обещает Николай Юдин. 
– Один только паркет будет сто-
ить порядка четырех миллионов 
рублей».

Завершающим звеном спор-
тивного ядра должна стать новая 
ледовая арена. Ее планируется 
построить на месте старого от-
крытого корта. Стоимость работ 
– порядка 200 млн рублей, для 
получения денег из областного 
бюджета подготовлены необхо-
димые документы.

Гордость Ирбита – ДЮСШ, в 
которой начинали свой путь ма-
стера спорта и члены сборной по 
спортивной гимнастике. Школа 
располагается в здании бывше-
го кинотеатра «Победа». Сейчас 
здесь идет ремонт фасада, фойе, 
кровли и спортивного зала.

Восстановление 
исторического облика

В районе улиц 50 лет Ок-
тября, Пролетарской и Азева 
активно ведутся работы по ка-
питальному ремонту многоквар-
тирных домов.

«Поскольку большое количе-
ство домов в Ирбите перешло на 

спецсчета, в общем котле у нас 
пусто. Для проведения капре-
монта пришлось просить помо-
щи у губернатора. В результате 
нам выделили 28 млн рублей, и 
мы заключили контракт по 11 
домам. Работы должны быть за-
вершены до ноября этого года».

На улице Пролетарской адми-
нистрация на средства местного 
бюджета ремонтирует тротуары. 
Для сохранения исторического 
облика мэрия закупила ограж-
дения и ворота для придомовых 
территорий, которые будут уста-
навливаться за счет управляю-
щих компаний.

Состояние зданий в северной, 
исторической, части Ирбита дав-
но вызывало беспокойство мест-
ных жителей и гостей города. На 
протяжении последних трех лет 
проведен большой объем работ 
по восстановлению объектов 
культурного наследия.

Если здания не являются па-
мятниками, а их восстановление 
затратно или вовсе невозможно, 
их сносят, а на их месте плани-
руется строить объект в том же 
стиле.

«Подрядчик подготовил про-
ект жилого дома в историческом 
стиле по улице Володарского, 
– рассказывает глава города. – 
Он станет своеобразным типо-
вым проектом, который будет 
использоваться и при строитель-
стве на других улицах».

Еще в прошлом году завер-
шились работы на бульваре По-
беды. На средства областного 
бюджета здесь появились десять 
бронзовых бюстов героев Совет-
ского Союза и одного полного 
кавалера Ордена Славы. Одним 
из любимых объектов горожан 
стал фонтан, установленный при 
финансовой поддержке Ирбит-
ского молочного завода. Впереди 
третья очередь работ, в том чис-
ле установка детской площадки 
и малых архитектурных форм.

Завершается второй этап 
работ в историческом центре 
Ирбита – на площади Ленина. 
Напротив площади Ленина рас-
полагается Сиреневый сквер 
– одно из любимых мест отды-
ха горожан. Сейчас здесь идут 
масштабные работы, после ко-
торых территория значительно 
преобразится. На благоустрой-
ство сквера в рамках программы 
«Комфортная городская среда» 
из областного бюджета было вы-
делено 46 млн рублей. Централь-
ным элементом композиции дол-
жен стать бронзовый памятник 
Мамину-Сибиряку. Скульптура 
уже отлита в Нижнем Тагиле и 
ждет установки.

Завершается второй этап ра-
бот на площади Ленина. Благо-
устройство Сиреневого сквера 
проводится в рамках программы 
«Комфортная городская среда». 

Одно из самых популярных 
среди туристов мест в Ирбите 
– Мотодом. Он располагается в 
объекте культурного наследия, 
особняке купца Стахеева. Сей-
час здесь полным ходом идет 
ремонт фасада. Старую кирпич-
ную стену придомовой террито-
рии планируется демонтировать, 
на ее месте установят чугунную 

ограду с воротами.
«Безусловно, хотелось бы, 

чтобы не только внешний облик 
Мотодома менялся в лучшую 
сторону, но и на работу самого 
учреждения обратили внимание, 
– отмечает экскурсовод Роман 
Измоденов. – Надежды на луч-
шее есть, поскольку с приходом 
Николая Вениаминовича Юдина 
город значительно преобразил-
ся и ведется большая работа по 
сохранению культурного насле-
дия, а оно у Ирбита огромное. 
По словам краеведов, город бла-
годаря особому лучевому рас-
положению улиц мог бы стать 
своеобразным уголком Санкт-
Петербурга на Урале».
Работа, оставшаяся за кадром

То, что происходит на улицах 
Ирбита, – лишь видимая часть 
изменений. Многие масштабные 
проекты пока не реализованы, но 
для их воплощения в жизнь про-
делан огромный объем работы.

В 2017 году президент Рос-
сии Владимир Путин поручил 
решить вопрос со строитель-
ством новых очистных соору-
жений. К настоящему времени 
подготовлен проект, прошедший 
экспертизу, а на днях в Мини-
стерство энергетики и ЖКХ 
Свердловской области напра-
вили заявку на участие в госу-
дарственной программе. Строи-
тельство должно занять два года, 
а стоимость проекта – более 800 
млн рублей.

Для реализации еще одного 
ключевого для городского ЖКХ 
объекта, второй нитки водовода, 
администрация Ирбита плани-
рует подать заявку на получение 
средств для проведения про-
ектных работ. Около девяти ки-
лометров водовода пройдут по 
территории Ирбитского муници-
пального образования, поэтому 
многие вопросы приходится со-
гласовывать с его жителями.

Особо важный проект, без 
которого невозможно сохранить 
уникальную архитектуру Ирби-
та, – строительство ливневых 
канализаций в северной части 
города.

«Мы подготовили необходи-
мую документацию и объявили 
аукцион на разработку проекта, 
– рассказывает Николай Юдин. – 
Контракт рассчитан на два года, 
поскольку речь идет не только о 
строительстве ливневок, но и о 
создании локальных очистных 
сооружений. Для разработки 
проекта необходимо провести 
множество исследований, в том 
числе геологических».

Во время каждого визита в 
Ирбит на протяжении последних 
двух лет нас не покидало ощуще-
ние, что мы находимся на боль-
шой стройплощадке: повсюду 
идут какие-то работы. Если они 
заканчиваются в одном месте, то 
непременно начинаются в другом. 
Тем не менее, преобразившиеся 
общественные пространства, но-
вые дороги и восстановленные 
особняки уже формируются в 
единую картину, которая, увере-
ны, окончательно сложится с реа-
лизацией всех задуманных планов 
администрации.

«Московский комсомолец»
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Инцидент произошел в мае 2019 года на одном из сель-
скохозяйственных производственных кооперативов, 
расположенном в Ирбитском районе. Во время отпу-
ска покупателю поросят по накладной, у бухгалтера-
кассира СПК возник преступный умысел на хищение 
денежных средств. Она отправилась к управляющей 
свино-телячей фермы данного СПК и предложила ей 
похитить часть принятых денежных средств от про-
дажи поросят. Управляющая согласилась на пред-
ложение бухгалтера принять участие в совершении 
преступления. По общему сговору они похитили де-
нежные средства в размере 7 800 рублей, после чего 
подделали документы, чтобы скрыть недостачу.

Через неделю история по-
вторилась. Во время испол-
нения своих служебных обя-
занностей, а именно отпуска 
поросят с фермы, у управляю-

щей возник тот же преступный 
умысел, в чем бухгалтер ее 
поддержала. На этот раз, дей-
ствуя совместно и согласован-
но, умышленно и из корыстных 

побуждений, они присвоили 
себе деньги в размере 13 200 
рублей, которые поделили по-
ровну.

В целом ущерб сельскохо-
зяйственному производствен-
ному кооперативу от действий 
сотрудников, о которых идет 
речь, составил 21 000 рублей. 
Возможно, он был бы боль-
ше, если бы всё не вскрылось 
в ходе проверки руководством 
накладных. После того, как 
была выявлена несоответству-
ющая сумма и проведена вну-
тренняя проверка, стало из-
вестно, что деньги в размере 
21 000 рублей были похищены 

по предварительному сговору 
управляющей и бухгалтером, в 
связи с чем, председатель СПК 
обратился с заявлением в МО 
МВД России «Ирбитский». В 
отделении полиции было воз-
буждено дело по ч. 3 ст. 160 УК 
РФ, расследовано и передано в 
прокуратуру.

18 мая 2020 года Ирбитский 
районный суд прекратил уго-
ловное дело в отношении бух-
галтера СПК, подозреваемой 
в совершении преступления, 
предусмотренного ч. 2 ст. 160 
УК РФ на основании ст. 76 УК 
РФ и назначил ей меру уголов-
но-правового характера в виде 

судебного штрафа в размере 20 
000 рублей.

8 июня 2020 года Ирбитский 
районный суд признал управля-
ющую СПК виновной в совер-
шении преступления, предус-
мотренного ч. 3 ст. 160 УК РФ 
(присвоение, то есть хищение 
чужого имущества, вверенного 
виновному, совершенное груп-
пой лиц по предварительному 
сговору, с использованием сво-
его служебного положения) и 
назначил ей наказание в виде 
штрафа в размере 100 000 ру-
блей.

МО МВД России 
«Ирбитский»

ÏÎÂÐÅÆÄÅÍÈß - ÒßÆÊÈÅ, ÏÎÑËÅÄÑÒÂÈß - 
ÒßÆÅËÛÅ 

Насильственная преступность посягает на основные 
права и интересы граждан, порождает у большинства 
людей страх за свою жизнь и здоровье, жизнь и здо-
ровье близких людей. Причинение вреда здоровью 
может быть умышленным, по неосторожности или 
следствием аффективного состояния. 

Одним из преступлений, 
относящихся к группе пося-
гательств на здоровье чело-
века, является преступление, 
предусмотренное ст. 111 Уго-
ловного кодекса Российской 
Федерации – «Умышленное 
причинение тяжкого вреда 
здоровью». Причем это самое 
тяжкое преступление против 
здоровья, и ответственность по 
этой статье наступает с 14-лет-
него возраста. 

Причиненный здоровью 
вред может быть разной сте-
пени тяжести, что определяет 
и степень ответственности об-
виняемого. Определение сте-
пени тяжести устанавливается 
судебной медицинской экспер-
тизой. 

Вообще, статья 111 Уголов-
ного кодекса Российской Феде-
рации охватывает две группы 
вреда здоровью: тяжкий вред по 
признаку опасности для жизни 
и тяжкий вред, не опасный для 
жизни, но отнесенный к тако-

вому по исходу (наступившим 
последствиям). Опасным для 
жизни признается вред здоро-
вью, вызывающий состояние, 
угрожающее жизни, которое 
может закончиться смертью. 
Перечень видов вреда, относи-
мого к тяжкому по исходу, со-
держится в ч. 1 ст. 111 УК РФ. 
К нему относится: потеря зре-
ния, речи, слуха либо какого-
либо органа или утрату орга-
ном его функций, прерывание 
беременности, психическое 
расстройство, заболевание нар-
команией либо токсикоманией, 
или выразившегося в неизгла-
димом обезображивании лица, 
или вызвавшего значительную 
стойкую утрату общей трудо-
способности не менее чем на 
одну треть или заведомо для 
виновного полную утрату про-
фессиональной трудоспособ-
ности. 

Ситуация в наших муници-
пальных образованиях характе-
ризуется достаточной распро-

страненностью преступлений, 
связанных с умышленным при-
чинением тяжкого вреда здоро-
вью. 

Для сравнения: в 2019 году 
судом было рассмотрено 16 
дел в отношении 16 лиц, совер-
шивших умышленное причи-
нение тяжкого вреда здоровью, 
при этом в 4 случаях действия 
осужденных привели к смерти 
потерпевших (ст. 111 ч. 4 Уго-
ловного кодекса Российской 
Федерации). 

За 8 месяцев 2020 года уже 
постановлено 9 приговоров 
лицам, причинившим тяжкий 
вред здоровью гражданам. Еще 
5 дел находятся в производ-
стве, при этом в двух случаях 
потерпевшие скончались. 

На одном деле хочется 
остановиться особо. Так, при 
распитии спиртных напитков, 
между двумя хорошо знако-
мыми мужчинами произошел 
конфликт, причину которого 
на «трезвую голову» они так и 
не вспомнили. К слову, разни-
ца в возрасте между выпиваю-
щими составила 27 лет. Более 
молодой Ш., во время сканда-
ла, взял кухонный нож и нанес 
своему «товарищу» удар в жи-

вот, а затем, когда потерпевший 
стал защищаться от ударов но-
жом, откусил последнему часть 
носа. Это телесное повреж-
дение в виде отрыва кусочка 
носа судом было оценено как 
обезображивающее лицо по-
терпевшего, так как изменило 
естественный вид лица, прида-
ло его внешности отталкиваю-
щий, уродливый и безобразный 
вид, поскольку четко выделяет-
ся на фоне лица, что заметно 
при общении с потерпевшим. 

Такие повреждения лица яв-
ляются неизгладимыми изме-
нениями, поскольку с течением 
времени не исчезают самосто-
ятельно (без хирургического 
лечения, либо под влиянием 
нехирургических методов и 
для их устранения требуется 
оперативное вмешательство, 
например, косметическая опе-
рация). 

Приговором суда Ш. назна-
чено наказание в виде 4 лет 6 
месяцев лишения свободы с от-
быванием наказания в колонии 
строгого режима. 

Примечательно, что из 9 
осужденных в 2020 году - 2 
представительницы слабого 
пола. Одна из них кухонным 

ножом нанесла телесные по-
вреждения родному сыну, вто-
рая, также используя нож, сво-
ему родственнику. Мужчины 
при совершении таких престу-
плений чаще используют фи-
зическую силу, нанося удары 
руками и ногами. При этом во 
всех случаях лица, совершив-
шие преступления, находились 
в состоянии алкогольного опья-
нения, большинство потерпев-
ших тоже… 

Как правило, агрессия пья-
ного направляется на рядом 
находящегося. Исключением 
может быть случай, когда пья-
ный преступник убегает от со-
бутыльника с целью поранить 
незнакомого человека без вся-
кого повода. 

Большинство всех престу-
плений совершается именно в 
состоянии алкогольного опья-
нения. Совсем отказаться от 
употребления спиртного полу-
чится не у всех. Но жизнь и так 
непростительно коротка, стоит 
ли ее тратить на больничные 
койки и места лишения свобо-
ды. 

Светлана Спирина,
помощник председателя суда 

Â ÑÂÅÐÄËÎÂÑÊÎÉ ÎÁËÀÑÒÈ ÓÂÅËÈ×ÈËÎÑÜ 
×ÈÑËÎ ÄÒÏ Ñ Ó×ÀÑÒÈÅÌ ÂÅËÎÑÈÏÅÄÈÑÒÎÂ 

Пятая часть пострадавших – 
это дети. 

Велосипедисты, выбираю-
щие современное и экологич-
ное средство передвижения, 
игнорируют требования ПДД, 
а автолюбители не замечают 
на дороге данную категорию 
участников дорожного движе-
ния – это приводит к дорожно-
транспортным происшествиям 
с тяжелыми последствиями. 

В результате ДТП, произо-
шедших в регионе в 2020 году, 5 
велосипедистов погибли и еще 
83 получили травмы различной 
степени тяжести. В сравнении 
с прошлым годом количество 
ДТП и пострадавших в них ве-
лосипедистов выросло на 12 % 
и 8 %, соответственно. 

Из-за того, что велосипе-
дисты - это незащищенная ка-
тегория, травмы, полученные 
ими в ДТП, несут за собой 
длительное лечение и реаби-

литацию. Среди пострадав-
ших велосипедистов более 20 
% - это велосипедисты-дети, у 
которых отсутствуют навыки 
ориентирования в дорожной 
обстановке, они неправильно 
оценивают ситуацию на до-
роге и, неосознанно нарушая 
ПДД, становятся участниками 
дорожно-транспортных проис-
шествий. 

Накануне, в Екатеринбурге, 
на 14-м километре Сибирского 
тракта, водитель автомобиля 
«Мазда-6» совершил наезд на 
велосипедиста, который пере-
секал проезжую часть дороги 
справа налево. В результате 
ДТП велосипедист погиб. Во-
дитель иномарки пояснил, что 
при движении по 

автодороге с правой сторо-
ны по обочине двигался вело-
сипедист, который неожиданно 
выехал влево и стал пересекать 
проезжую часть. 

Госавтоинспекция напоми-
нает, что велосипедисты нарав-
не с водителями автомобилей 
и иных транспортных средств, 
а также пешеходами, являются 
участниками дорожного дви-
жения и при передвижении на 
велосипеде по дорогам обще-
го пользования должны руко-
водствоваться требованиями 
ПДД – при начале движения 
и маневрировании показывать 
соответствующие сигналы, при 
пересечении проезжей части 
по пешеходному переходу – 
спешиваться, а это требование 
игнорируют большинство ве-
лосипедистов – как взрослых, 
так и детей. Юным велосипе-
дистам, не достигшим 14-лет-
него возраста, выезжать на до-
рогу запрещено. 

Родителям несовершенно-
летних следует помнить, что, 
приобретая ребенку велосипед, 
они несут ответственность за 

безопасность несовершенно-
летнего при участии в дорож-
ном движении, поэтому, пре-
жде чем отправить ребенка 
на велопрогулку, необходимо 
напомнить ему о соблюдении 
ПДД, вместе выбрать безопас-
ное место для катания. Велоси-
педистам следует помнить и об 
использовании средств защи-
ты – шлемы, наколенники, на-
локотники, которые даже при 
падении с велосипеда помогут 
избежать получения травм, а 
при дорожно-транспортном 
происшествии минимизируют 
травмы. При движении в тем-
ное время суток на одежде и 
велосипедах должны присут-
ствовать световозвращающие 
элементы. 

В случае нарушения требо-
ваний ПДД велосипедист мо-
жет быть привлечен к админи-
стративной ответственности в 
виде штрафа. Так, нарушение 

ПДД лицом, управляющим ве-
лосипедом, влечет наложение 
административного штрафа в 
размере 800 рублей, а в случае 
нарушения ПДД в состоянии 
опьянения размер штрафа со-
ставит от 1 000 до 1 500 руб. 
Нарушение ПДД велосипеди-
стом, повлекшее создание по-
мех в движении транспортных 
средств, влечет наложение 
административного штрафа в 
размере 1000 руб. Нарушение 
ПДД велосипедистом, повлек-
шее по неосторожности при-
чинение легкого или средней 
тяжести вреда здоровью по-
терпевшего, влечет наложение 
административного штрафа в 
размере от 1 000 до 1 500 руб. 

Управление ГИБДД ГУ МВД 
России по Свердловской 

области
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Коллектив родителей, выражает искреннюю 
благодарность тренеру спортивного клуба 

«МАЯК» по самбо Свяжину Владимиру 
Викторовичу. 

От всего сердца благодарим Вас за то, что помо-
гаете нашим детям расти сильными и здоровыми! 
За индивидуальный подход к каждому ребенку, за 
то, что умеете увлечь и помочь тренироваться с 
азартом и интересом. Благодарим Вас за потрачен-
ное время и усилие, за большую работу и настав-
ления, которые Вы вкладываете в наших детей. Их 
достижение - это результат Вашего упорного тру-
да. Спасибо за веру, и подсказки, и за успех. Жела-
ем Вам, здоровья, благополучия, сил и терпения, 
способных воспитанников, а так же многократных 
побед и будущих Олимпийских чемпионов.
С Уважением коллектив родителей клуба «МАЯК».  

СК «МАЯК» находится по адресу:  
г. Ирбит, ул. Чернышевского, 2

Ó ÈÑÒÎÊÎÂ «ÌÎËÎ×ÍÎÉ ÐÅÊÈ»
В конце 20-х - начале 30-х годов ХХ века в связи с коллективи-

зацией сельского хозяйства и индустриализацией Ирбитско-
го округа прекратил своё существование частный молочный 
рынок, сократилось городское стадо, что естественно вызва-
ло спрос на молоко и молочные продукты. Хотя в Ирбите с 
середины 1920-х гг. действовала артель «Маслодел», соби-
равшая молоко у населения, проблему снабжения молоком 
и молочными продуктами предприятий, школ и больниц, это 
не решало. 

В феврале 1930 г. в Ирбитский 
горсовет правлением районного 
животноводческо-молочного союза 
(Райживмолсоюза) подана доклад-
ная записка с описанием состояния 
молочного хозяйства Ирбитского 
района и аргументами об органи-
зации центральной молочной в г. 
Ирбите. В докладной сказано: «Ре-
конструкция сельского хозяйства и 
коллективизация округа вносят ко-
ренные изменения в дело перерас-
пределения продукции сельского 
хозяйства. Прекращение частного 
рынка и метод планового снабже-
ния с учётом контингента потре-
бителя, поставили в задачу дня 
молочной кооперации Ирбита но-
вую работу – снабжение рабочего 
населения молочными продуктами. 
В силу указанного, перед молочной 
кооперацией встал вопрос немед-
ленной организации Центральной 
Молочной. Основные моменты 
предъявленных требований следу-
ющие: удаление здания от улиц с 
большим движением; просторное и 
светлое помещение, допускающее 
дезинфекцию светом, с окнами на 
запад и север; просторное и хорошо 
вентилируемое и охлаждённое по-
мещение молокохранилища; удоб-
ство в снабжении водой и отвода 
отработанных вод». 

Кроме указанных требований 
производственного порядка, орга-
нами Наркомата здравоохранения 
предъявлялись следующие требо-
вания к помещениям, где произ-
водятся пищевые продукты: обя-
зательность наличия раздевалки, 
душа, умывальных, отдельного 
помещения для приёма пищи; обя-
зательность отделения операций 
с кисломолочными бактериями от 

остальных производственных по-
мещений. 

В результате ознакомления с це-
лым рядом зданий коммунального 
хозяйства, единственным домом, 
вполне соответствующим требова-
ниям производства и с наименьши-
ми затратами его приспособления, 
определён дом горкомхоза по Ни-
цинской улице № 59. 

11 февраля 1930 г. состоялось 
заседание комиссии по вопросу 
организации снабжения молоком и 
молочной продукцией промышлен-
ных центров Ирбитского округа и в 
частности г. Ирбита. 

Совещание обсудило проект 
нормы выдачи молочных продук-
тов, установленных Уралоблсоюзом 
и Облторгом в 120 литров в год на 
человека, учитывая снабжение ле-
чебных и школьных учреждений, 
где молоко играло большую роль, 
в особенности в школьных завтра-
ках, а также необходимость снабже-
ния рабочих вредных производств. 
Основываясь на перечисленном и 
возможностях Пригородного мо-
лочного района и фермы Город-
ского потребительского общества, 
комиссия посчитала необходимым 
утвердить нормы отпуска цельного 
молока не менее 5 литров на чело-
века в месяц и молочнокислых и ди-
етических продуктов по 2 литра на 
человека в месяц. 

Учитывая новизну молочного 
дела в округе, принято решение: 
всю работу по заготовке, транс-
портировке и переработке молока 
возложить на животноводческо-
молочную кооперацию, для чего 
рекомендовалось развернуть сеть 
хорошо оборудованных сливных 
пунктов, организовать предприятия 

по переработке молока на сметану 
и творог в отдельных пунктах Ир-
битско-Пригородного района и при-
ступить к организации центральной 
молочной, где сконцентрировать 
хранение, анализ и переработку 
молока. Городскому потребитель-
скому обществу рекомендовалось 
организовать сеть молочных рас-
пределителей при двух продоволь-
ственных магазинах, два специ-
альных молочных магазина, одну 
молочно-закусочную и молочное 
питание при двух столовых. Кроме 
того планировалось подготовить 
кадры работников прилавка, озна-
комив их с правилами обращения, 
хранения и отпуска молочных про-
дуктов. Райживмолсоюз обязали за-
кончить оборудование центральной 
молочной в новом помещении, при-
няв к сведению мнение специалиста 
молочного дела агронома Черняков-
ского, что оборудование молочной 
базы с инвентарём обойдётся в 7-8 
тысяч рублей, поделив затраты сле-
дующим образом: Окрживмолсоюз 
– 3000 рублей, Городское потреби-
тельское общество – 5000 рублей. 
Просить городской Совет о пере-
даче в безвозмездное пользование 
здания по ул. Ницинская, 59 для 
оборудования центральной молоч-
ной. Закончить её оборудование в 
новом помещении планировалось 
не позднее 15 марта 1930 года. 

Это стало первым «ручейком» 
будущей «молочной реки». Так 
было положено начало молочной 
промышленности в Ирбите, а в по-
следствие – одному из крупных на 
Среднем Урале предприятию – ОАО 
«Ирбитский молочный завод». 

И.В. Субботина,
главный архивист 

P.S. Архив выполняет запросы 
по предоставлению информации на 
основе документов архива, которые 
можно направлять почтой России, 
электронной почтой gosarhiv-irbit@
bk.ru и через Единый портал госу-
дарственных услуг на официальном 
сайте gosuslugi. 

АФИША
Ирбитский государственный музей изобра-

зительных искусств приглашает познакомиться с 
музейно-выставочными проектами.

Музейно-выставочный информационно-об-
разовательный центр (ул. Елизарьевых, 28в) 
Тел.: 6-37-96 

выставка одного шедевра Рогира ван дер Вей-
дена 

«СНЯТИЕ С КРЕСТА» (факсимильное воспро-
изведение). 

«Музей Уральского Искусства» (ул. Воло-
дарского, 14) Тел.: 6-35-78 

музейно-выставочной программы «МАСТЕРА 
УРАЛЬСКОГО РЕАЛИЗМА» живопись, скульпту-
ра, графика. 

музейно-выставочной программы «МАСТЕРА 
УРАЛЬСКОЙ ГРАФИКИ» 

«Музей Гравюры и Рисунка» (ул. К. Маркса, 
47) Тел.: 6-31-63 

музейно-выставочная программа «ДАРЫ ГО-
СУДАРСТВЕННОГО ЭРМИТАЖА ИРБИТСКО-
МУ ГМИИ 1975-1976» 

постоянная экспозиция «ОТ ДЮРЕРА ДО 
ДАЛИ. Европейская гравюра XV - XX веков»

НОВОСТИ

Незаконная вырубка леса
15 июля в МО МВД России «Ир-

битский» поступило заявление по 
факту обнаружения незаконной 
рубки деревьев в Зайковском участ-
ковом лесничестве. Причиненный 
ущерб лесному фонду составил 
350 095 рублей. На место проис-
шествия для оперативно розыскных 
мероприятий были направлены со-
трудники отдела по борьбе с эко-
номическими преступлениями. В 
ходе проведенного осмотра данного 
участка леса было установлено, что 
на указанном участке было прове-
дено пиление девяти сырорастущих 
деревьев породы «Сосна», одного 
дерева породы «Береза», а также 
повреждение двух берез до степени 
прекращения роста. Общий объем 
незаконно срубленных деревьев со-
ставил 19 куб. м. В настоящее вре-
мя следственным отделом МО МВД 
России «Ирбитский» в отношении 
неизвестного лица возбуждено уго-
ловное дело, по признакам состава 
преступления, предусмотренного ч. 
3 ст. 260 УК РФ. Максимальное на-
казание по статье может составить 

до семи лет лишения свободы со 
штрафом в размере 300-500 тысяч 
рублей.

Поиски продолжаются
В Ирбите продолжаются поиски 

пропавшего грибника, ушедшего 
ранним утром 20 августа в лес за 
грибами и не вернувшегося пожи-
лого жителя Ирбита, 1939 года рож-
дения.

На минувшие выходные к поис-
кам пропавшего грибника присо-
единялся поисковый отряд «Лиза 
Алерт» из Екатеринбурга.

В настоящее время поиски ве-
дут сотрудники  полиции, охотники, 
егеря. К сожалению, надежды най-
ти человека живым, практически не 
осталось.

 
Прекратили действие
Решением думы МО город Ир-

бит в Ирбите прекратили действие 
устаревшие правила содержания 
домашних животных.

Сейчас жители города должны 
пользоваться нормами федерально-

го законодательства и нести ответ-
ственность в соответствии с ним.

Решение принято на очередном 
заседании городской думы, которое 
состоялось 27 августа.

Ирбитчане силой не 
обижены

В Екатеринбурге в рамках фе-
стиваля силовых видов спорта «Бо-
гатырская застава» прошел Кубок 
Свердловской области по армрест-
лингу. Соревнования проходили на 
открытой площадке с соблюдением 
всех норм безопасности. Ирбитский 
спортивный клуб армрестлинга 
принял в соревнованиях активное 
участие. Спортсмены выступили 
достойно.

Первое место занял Александр 
Сутягин в категории 80 кг ветераны. 
Первое место занял Даниил Кузь-
мин в категории до 85 кг профи. 
В категории до 75 кг профи Игорь 
Шешуков занял третье место. Ста-
нислав Пелевин и Лев Гоголев вы-
ступали в категории юниоры до 18 
лет. Станислав Пелевин занял пер-
вое место, Лев Гоголев – второе.




